
Protokoll der Jahreshauptversammlung des TSV Hordorf 
 
 

19.01.2024   19:00 Uhr   Dorfgemeinschaftshaus Hordorf 
 
 
31 Teilnehmer: gem. beiliegender Liste 
 
 
 

1. Begrüßung 
 
Um 19:05 begrüßt der 1. Vorsitzende, Uwe Grünvogel, die anwesenden Mitglieder sowie 
insbesondere den Ortsrat und die Ehrenmitglieder. Er weist auf die ordnungsgemäße und 
fristgerechte Einladung zur JHV (Aushang, Zeitungen, Verteilung an alle Hordorfer Haushalte) 
hin.  
Zu einer Gedenkminute an die verstorbenen Mitglieder (Stefan Petrasch und Veronika Klie) wird 
sich von den Plätzen erhoben. 

 
 

2. Genehmigung der Tagesordnung 
 
Nach einstimmiger Abstimmung gibt es keine Änderungen in der Tagesordnung. 
 
 

3. Genehmigung des Protokolls der JHV vom 20.01.2023  
 
Das Protokoll ist auf der Homepage eingestellt, durch Aushänge bekannt gegeben und liegt als 
Ausdruck zur Einsicht aus. Das Protokoll wird genehmigt mit einer Enthaltung. 

 
 

4. Bericht des 1. Vorsitzenden 
 
Uwe Grünvogel startet seinen Bericht mit der Aussage, dass das vergangene Jahr getreu dem 
Zitat von Ken Blanchard (Autor und Unternehmer USA) verlief: Keiner ist so klug wie wir alle 
 
Der Sportbetrieb beim TSV Hordorf ist wieder auf dem normalen Level angekommen. Die 
Abteilungen berichten in ihren Ausführungen darüber. 
 
Vorstandsmitglieder nahmen an verschiedenen Veranstaltungen vom KSB WF sowie der 
Dorfgemeinschaft Hordorf teil. Interessant war ein Info-Treffen von Kiwanis, bei dem viele 
Kontakte zu anderen Organisationen zustande kamen. 
 
Die Fahrradtour an Himmelfahrt war einigermaßen gut besucht. Die Teilnehmer waren 
begeistert. Für die Bewirtung bedankt Uwe sich bei der Schützenabteilung. 
 
Der Vorstand hat sich sehr über die Beteiligung von Abteilungen am Volksfest gefreut. Somit 
hat der TSV zum Gelingen beigetragen. 
 
Im Sommer hat sich eine Helfergruppe unter der Leitung von Rolf Meinecke gefunden, welche 
in den folgenden Monaten das Gelände am Sportplatz buchstäblich auf den Kopf gestellt hat. 
Sämtliche Pflasterungen wurden mehr als fachmännisch erneuert. 
 
Seit dem Frühjahr hat der Vorstand über die Finanzen diskutiert. Natürlich gab es 
verschiedenen Meinungen und manches Augenrollen. Uwe hat sich darüber gefreut, dass zu 
einem Ergebnis gekommen wurde, welches von allen Vorstandsmitgliedern getragen wurde. 
Dazu später mehr unter TOP 15. 
 



Die Mitgliederentwicklung beim TSV Hordorf ist seit Jahren stabil. Dem LSB wurden mit Stand 
01.01.2024 603 Mitglieder gemeldet. Seit der Meldung sind bereits wieder mehrere Aufnahmen 
erfolgt. 
 
Turnen/Gymnastik  123 davon 

Eltern/Kind-Turnen 10 
Kinderturnen  29 
Frauen Fitness Mo. 34 
Rückenfitness Mo. 21 
Rückengymnastik 27 

 
Fußball    103 
Schützen    73 
Tischtennis   40 
Tennis    52 
 
Judo    128 davon 

Boxen   20  
Kickboxen  7 
Taekwondo  9 
Kyudo   17 

   
Bedanken möchte Uwe sich an dieser Stelle bei Vanessa Illic, die in den letzten neun Jahren 
die Zumba-Gruppe geleitet hat. 
 
Ausblick für 2024:  
09.05. Himmelfahrts-Radtour 
17.08. Sommerparty mit Ehrungen 
Höhepunkt für den TSV Hordorf ist mit Sicherheit die Ausrichtung der Deutschen Meisterschaft 
im Kyudo am 21. und 22.09. 
 
Uwe bedankt sich bei seinen Vorstandsmitgliedern herzlich für die tolle und konstruktive 
Zusammenarbeit im letzten Jahr. 
Ein besonders herzlicher Dank geht an die vielen Übungsleiter beim TSV Hordorf. Ohne eure 
kreative Art und Weise wäre der TSV nicht da, wo er momentan ist. 
Für die Unterstützung des Ortsrates Hordorf, der Gemeinde Cremlingen sowie dem 
Kreissportbund WF und dem Landessportbund bedankt sich Uwe sehr. 
Den größten Dank möchte Uwe aber den Mitgliedern ausrichten. Ihr habt mit eurer Solidarität 
den TSV Hordorf zu dem gemacht, was er momentan darstellt.  
 

 
5. Bericht des Kassenwarts 

 
Reinhold teilt mit, dass die Mitgliederzahl stabil ist.  
Anhand von Präsentationen werden die Einnahmen und Ausgaben aus den Jahren 2023 
erläutert: 
 
Einnahmen 2023: 29910,98 € 
Ausgaben 2023: 32575,74 € 
 
Die Einnahmen durch Vereinsbeiträge belaufen sich im Jahr 2023 auf 23403,- €. 
Das Minus von 2664,76 € im Jahr 2023 wurde mit den Überschüssen aus den Vorjahren 
gedeckt. 
Der Kassen-Ist-Bestand am 31.12.2023 betrug 19363,74 €. 

 
 

6. Bericht der Kassenprüfer 
 
Die Kasse wurde am 18.01.2023 durch Klaus Diekmann und Herbert Wronski (Ehrenmitglied) 
geprüft, da die anderen drei gewählten Kassenprüfer nicht konnten. Klaus berichtet, dass es 
keine Beanstandungen gab. Alle Belege sind vorhanden und die Kasse wurde ordentlich 
geführt. 



  
7. Entlastung des Kassenwartes 

 
Der Kassenwart wurde einstimmig von den anwesenden Mitgliedern entlastet. 

 
 

8. Entlastung des Vorstandes 
 
Klaus Diekmann wurde vorgeschlagen, die Entlastung des Vorstandes durchzuführen. 
Einstimmig wurde dem Vorstand Entlastung erteilt. 

 
 

9. Wahlen des Vorstandes/Kassenprüfer 
 
Klaus Diekmann führte die Wahl des 1. Vorsitzenden durch. Danach übergab Klaus den 
Wahlvorgang an den gewählten 1. Vorsitzenden.  
 
Einstimmig wurde folgender Vorstand gewählt: 
 
Vorsitzender:     Uwe Grünvogel 
Stellvertr. Vorsitzender:   Immo Klie 
2. Stellvertr. Vorsitzende:  Sabine Peinemann 

 Kassenwart:    Reinhold Briel 
 Stellvertr. Kassenwartin:  Sarah Grünvogel 

2. Stellvertr. Kassenwart:  Matthias Reckers 
Pressewart/Homepage:   Torsten Herling 
Schriftführerin:    Alke Porscha 
Stellvertr. Schriftführerin:  vakanter Posten 

 Sportwart:    wurde erneut nicht gewählt 
 Gerätewart:    Lothar Rose 

 
Die gewählten Personen nahmen auf Nachfrage die Wahl an.  
 
Uwe bedankte sich bei den beiden ausscheidenden Vorstandsmitglieder Sandra Klages de 
Weerth (2. Stellvertr. Vorsitzende) und Kristina Nieß (Schriftführerin) und überreichte vom 
TSV Geschenke. Sandra hat insgesamt 12 Jahre im Vorstand mitgearbeitet. 

 
Als Kassenprüfer scheiden Saskia Grünvogel und Birgit Thrömer aus. Es verbleiben Klaus 
Diekmann und Ulrich Klages. Als Kassenprüfer neu gewählt werden bei einer Enthaltung 
Peter Krok und Sandra Klages de Weerth. Die beiden nehmen die Wahl an. 
 
 

10. Wahl des Ehrenrates 
 
Es ist mittlerweile Tradition, dass der Ehrenrat aus den auf der JHV anwesenden Mitgliedern 
gewählt wird. Folgende Mitglieder wurden von der Versammlung vorgeschlagen und einstimmig 
gewählt: Helmut Sudholt, Hans-Christian Klages, Raimund Luther, Ina Krok, Klaus Diekmann  

 
 

11. Bericht der Abteilungsleiter 
 
11.1 Turnen/Gymnastik  Sandra Klages de Weerth 
 
Sandra bedankt sich bei allen Übungsleitern, die es möglich machen, dass der TSV ein so 
breites Sportangebot hat.  
 
Der Eltern-Kind-Sport von Sabine Peinemann wird weiterhin gut angenommen. Da es 
vormittags stattfindet, kommen auch aus den umliegenden Ortschaften Eltern mit ihren Kindern. 
 
Den Kindersport macht Raban Scarano mit Unterstützung durch Adina Buchholz. Dies geht 
noch bis zu den Sommerferien, dann zieht Raban weg, aber es ist ggf. schon Ersatz in Aussicht. 
 



Renate Niemann hat montags die Leitung der Rücken-Fitness in Eigenregie übernommen, da 
Dagmar Velasco als Übungsleiterin aufgehört hat. 
 
Melanie Schröders Rücken-Fitness am Dienstag ist fester Bestandteil im Sportprogramm. 
 
Die Zumba-Gruppe unter der Leitung von Vanessa Illic hat bedauerlicherweise zum 31.12.2023 
aufgehört. 
 
Insbesondere sagt Sandra auch „Danke“ als 3. Vorsitzende (und dadurch für die Planung der 
Hallenzeiten verantwortlich) bei Berndt Prüfer-Kikuchi und Lothar Rose für die langjährige gute 
Zusammenarbeit und das nette Miteinander.  
 
 
11.2 Judo    Saskia Grünvogel 
 
Am 11. und 12.03.2023 fand wieder die Hallenübernachtung im DGH/Sporthalle statt. Mit 40 
Kindern eine sehr gelungene Veranstaltung. 
 
Anfang April haben drei Mitglieder der Judo-Abteilung, Jonah Kasper, Konstantin Jänicke und 
Fabian Winter die Prüfung zum 1. Dan absolviert. Somit sind sie Meister im Judo und tragen 
den schwarzen Gürtel. 
 
Am 30.4.23 fand das Fuchsturnier mit 180 Teilnehmern in Cremlingen statt. 27 Kids der 
Judoabteilung haben teilgenommen und sehr gute Platzierungen erreicht. 
 
In den Sommerferien gab es für 10 Kids eine Übernachtung in der Judohalle mit Sport-
Trainingseinheiten und abends einen Kinobesuch im OpenAir Kino im Freibad Hemkenrode. 
 
In der Judohalle fanden Renovierungsarbeiten im Juli/August statt. Auf der Empore wurde ein 
neuer Fußboden verlegt und eine neue Küche wurde eingebaut. 
 
Am 02.09.23 gab es eine “Dankefeier“ zum 25-jährigen Bestehen/Jubiläum der Judoabteilung. 
Dabei waren auch Wegbegleiter der ersten Stunde, Judofreunde und Unterstützer mit denen 
ein paar schöne Stunden verbracht wurden und großartige Erinnerungen geteilt. 
 
An Judo-Weihnachtsturnieren wurde teilgenommen. 
 
Auf der JHV am 01.12.23 wurde der Vorstand im Amt bestätigt: Birgit Thrömer (Kassenwartin), 
Jonah Kasper (Sportwart), Jana Chromik (Pressewartin), Saskia Grünvogel (1. Vorsitzende). 
 
Das Jahr 2024 wurde am 01.01.mit einem Neujahrsplausch bei Bratwurst und Glühwein 
gestartet. Es war eine tolle Stimmung mit lieben Gästen u. a. aus der Schützenabteilung. 
 
Geplante Termine für 2024:  
21.04. Fuchsturnier in Cremlingen 
12.-19.07. Zeltlager an der Ostsee 
21. und 22.09. Ausrichter der Deutschen Meisterschaft im Kyudo in Hordorf  
 
Saskia bedankt sich beim Vorstand für die gute Zusammenarbeit. 
 
 
11.3 Schützen   Leon Gutacker  
 
Leon teilt mit, dass die Schützenabteilung gut ins neue Jahr gestartet ist. Er ist erst vor kurzem 
zum 1. Vorsitzenden gewählt, als Nachfolger von Immo Klie.  
 
Das Schießtraining am Dienstag ist immer gut besucht und macht allen viel Spaß.  
 
Es gibt aktuell fünf Neuzugänge in der Schützenabteilung.  
 
 
 



11.4 Tischtennis  Werner de Weerth 
 
Werner wünscht zunächst allen ein gesundes und gutes neues Jahr 2024.  
 
Die Anzahl Teilnehmer/innen beim Tischtennissport entwickelt sich gut:   
Von den insgesamt 43 sind 31 Erwachsene und zwölf Kinder, 30 nehmen am Punktspielbetrieb 
teil. Im Jahr 2023 gab es neun Eintritte und vier Austritte. 
 
Die Tischtennisabteilung gründete sich vor 75 Jahren. Alfred Zimmer ist als einer der 
Gründungsmitglieder mit 90 Jahren noch immer aktiver Spieler. Dies verdient große 
Anerkennung. 
 
Mit drei Erwachsenenmannschaften und einer Jugendmannschaft wird am Punktspielbetrieb 
teilgenommen. Zurzeit startet gerade die Rückrunde. 
 
Die 1. Herrenmannschaft spielt in der Kreisliga und ist zurzeit 3. von neun Mannschaften. 
Krankheitsbedingt gab es einen Abstieg aus der Bezirksklasse. 
 
Für die 2. Herrenmannschaft war aufgrund des zweimaligen Aufstiegs die Kreisliga nicht zu 
schaffen. Somit spielt die 2. Herren jetzt in der 1. Kreisklasse und ist 4. von sieben 
Mannschaften. 
 
Die 3. Herrenmannschaft ist in der 2. Kreisklasse eingruppiert und schloss die Serie als 8. von 
zehn Mannschaften ab. 
 
In der Abteilungssitzung am 09.06.23 wurde Werner de Weerth als Abteilungsleiter bestätigt.  
 
Die Stimmung ist nach wie vor gut. Die Tischtennisabteilung versteht sich als Team! 
 
Am 29.12.23 wurde ein internes „Schleifchenturnier“ veranstaltet. Es wurde Doppel gespielt im 
Losverfahren über Spielkartenziehung. Der Gewinner war Christopher Kreuzig, 2. Gewinner 
wurde Achim Laucke. 
 
Am 27.01.24 werden die Tischtennisfreunde und -Freundinnen aus Hordorf Bode zu einem 
Tischtennis-Nachmittag/Abend empfangen. Auch hier soll es ein gemischtes 
„Schleifchenturnier“ geben. 
 
Werner de Weerth dankt dem Vorstand für das gute und unkomplizierte Miteinander. 
 
 
 
11.5 Tennis   Stefan Jöllenbeck     
 
Stefan gibt den Bericht stellvertretend für den Abteilungsleiter M. Grosche.  
 
In der Tennisabteilung sind stabil 49 Mitglieder. Es gab einen Austritt und einen Eintritt. Es gibt 
35 aktive Erwachsenen und elf Jugendliche Tennisspieler. Zudem drei Ehrenmitglieder und 
sieben passive. Schwerpunkt im Vorstand ist für das Jahr 2024 die Mitgliedergewinnung. 
 
Weiterhin gibt es einen lockeren, regen Spielbetrieb aber keine gemeldeten Mannschaften, 
immer donnerstags und dann sind auch Gäste gern gesehen.  Von Mai-Sep. läuft das 
Jugendtraining mit acht Teilnehmern bei einem guten professionellen Trainer. Drei dieser 
Spieler würden gern angemeldet werden und gemeinsam mit vielleicht anderen Ortschaften als 
Mannschaft an Spielen teilnehmen. 
 
Der Vorstand wurde bei der letzten JHV bestätigt. 
 
Anfang Mai ist die Eröffnung der Tennisanlage zu Saisonbeginn geplant mit freiem Spiel. 
 
Geselligkeit und Fröhlichkeit werden groß geschrieben beim Tennis. 
 

 



 
11.6 Fußball   Reinhold Briel  
 
Reinhold berichtet stellvertretend für die Fußballabteilung.  
 
Im Vorstand sind aktuell Rolf Meinecke, Patrizia Marktscheffel und Mona Schiepeck aktiv.  
 
Die Spielgemeinschaft der Altsenioren von Hordorf, Weddel und Schandelah sind weiterhin 
aktiv und spielen regelmäßig auf dem Hordorfer Sportplatz. Durchgehend ist dienstags Training. 
Es ist geplant wieder eine Altherrenmannschaft entstehen zu lassen. 
 
Die „Freizeit-Kicker-Truppe“ mit 17-20 Teilnehmer zwischen 3 und 70 Jahren trifft sich 
donnerstags auf dem Sportplatz und im Winter in der Turnhalle zum lockeren Spiel. 
 
Am 08. und 09. 07. fand ein Sportwochenende auf dem Sportplatz statt, was gut besucht war.  
Es gab ein Altherrenspiel und ein Bierpong-Turnier. 
 
Auch im Jahr 2024 ist eine ähnliche Veranstaltung am 03.08. geplant. 
 
11.7 Berndt Prüfer-Kikuchi aus der Kyudo-Gruppe berichtet als Ergänzung zur Judo-Abteilung: 
 
Beim Kyudo sind aktuell 17 Erwachsene und 3-4 Kinder aktiv.  
 
Im Jahr 2023 fanden drei Prüfungen statt: in Hildesheim, Cremlingen und Paris. Sieben 
Mitglieder haben sich der Weiterentwicklung durch Prüfungen gestellt und diese bestanden. 
Besonders anspruchsvoll war die Prüfung in Paris. 
 
In Deutschland gibt es 106 Kyudo-Teams in der Bundesliga. Vom TSV wurden zwei Teams 
gestellt. Team 1 ist auf Platz 82 und Team 2 ist auf Platz 50. Den Teilnehmern hat es viel Spaß 
gemacht und es wurde alles erreicht. Im Jahr 2024 ist es das Ziel in der Bundesliga die Ränge 
30-40 zu erreichen. 
 
Die deutsche Meisterschaft fand dieses Jahr erneut in Bergheim statt, sie wurde dieses Jahr 
jedoch nicht beschickt. Es wurde jedoch das Zelt mitgebracht, was in Hordorf für die deutsche 
Meisterschaft genutzt werden soll. 
 
Die 33. Deutsche Enteki Meisterschaft findet demnach am 21. und 22. 09. 2024 in Hordorf statt. 
Es werden 20-30 Wettkämpfer aus ganz Deutschland im Einzel- und Mannschaftskampf 
antreten.  
 
Die Kyudo-Gruppe hat sich im Jahr 2023 am Zeltlager in Hemkenrode beteiligt und Kyudo für 
die Jugendlichen angeboten. Dies wurde gut angenommen. 
 
Für Firmen oder sonstige Gruppen wird Kyudo als Event angeboten. Es gibt ein Programm mit 
Vorstellung und einem freien Schießen für die Teilnehmer. Der Vertrag dazu vereinbart eine 
Spende an den TSV. 
 
Bernd dankt besonders der Tischtennisabteilung, der Tennisabteilung, der Fußballabteilung 
und dem Vorstand für die gute Zusammenarbeit und Unterstützung. 
 

12. Bestätigung der Abteilungsleiter durch die Versammlung 
 
Erfolgt einstimmig. 

 
13. Verlesen und Genehmigung des Haushaltsplans 2024 

 
Reinhold Briel stellt der Versammlung anhand von Präsentationen detailliert und umfassend 
den Haushaltsplan vor. 31150 € sind als Einnahmen berechenbar, 36600 € sind geplante bzw. 
vorhersehbare Ausgaben. Vermutlich wird der TSV daher 2500-5500 € minus machen. Da noch 
Geld in der Kasse ist wird das jedoch nicht als Problem gesehen. 
 
Der Plan wird einstimmig genehmigt. 



14. Ehrungen 
 
Lothar Rose wird für seine langjährige, gute, andauernde Zusammenarbeit von Uwe 
Grünvogel zum Ehrenmitglied ernannt. 
 

15. Anträge 
 
Vom Vorstand liegt ein Antrag auf die Angleichung der Mitgliedsbeiträge vor. 
 
Die Mitgliederversammlung möge folgende Mitgliedsbeiträge beschließen: 
 
Kinder/Jugendliche/Azubis alt: 4,- € neu: 5,- € 
Erwachsene   alt: 7,- € neu: 9,- € 
Familien   alt: 10,- € neu: 12,- € 
 
Die Begründung für den Vorschlag, die Beiträge zu erhöhen ist, dass sich die 
Verbandsabgaben und Nebenkosten deutlich erhöht haben. Der Haushalt kann daher nur mit 
der Entnahme aus Rücklagen aufgestellt werden. 
 
Es erfolgt eine rege Diskussion und ein Austausch der Mitglieder zu dem Antrag auf 
Beitragserhöhung. 
 
Das Ergebnis der anschließenden Abstimmung zeigt, dass 29 Mitglieder für den Antrag 
stimmen, zwei Mitglieder enthalten sich. 
 
Somit erhöhen sich Mitgliedsbeiträge für den TSV Hordorf ab 2024 wie beantragt.  
 
 

16. Verschiedenes 
 

Reinhold Briel bestellt Grüße vom Ortsrat und der Dorfgemeinschaft Hordorf mit der Hoffnung, 
dass der TSV noch lange ein tragendes Mitglied des Dorfes sein wird. 

  
  
  
  
 
 
  
 
 
 
 _________________________     _____________________ 
 
 Uwe Grünvogel       Kristina Nieß 
 (Vorsitzender)       (Schriftführerin) 


